
Winterthur, 29.05.2021 
 

Gewerbeverein Dinhard – Thurtal 
 

Protokoll der 35. Generalversammlung vom 28.05.2021 
Ort: Riedmühle Dinhard 
 

Traktanden: 
 
1. Begrüssung 

Dominik Büsser eröffnet die 35. Generalversammlung vom GVDT. Entschuldigt haben 
sich folgende Mitglieder: Peter Sommer (Sommer Gartenbau), Manuela Reich (Texte-
reien), Thomas Baumann (Baumann Optik), Frank Günthardt (Mobiliar), René Biber (bi-
ber – manz Architektur), Ruppert Bannwart (AXA), Mike Günthardt (Karl Erb Spenglerei) 
und Peter Matzinger (Matzinger Elektro-Technik). Der Vorstand ist durch Fabio Knöpfel, 
Michael Marti und Dominik Büsser vertreten. Die Traktandenliste wurde fristgerecht ver-
schickt. Es sind keine Anträge für die Versammlung eingegangen. 
 

2. Wahl eines Stimmenzählers 
Theres Menzi wird zur Stimmenzählerin gewählt. Es sind 15 Vereinsmitglieder und zwei 
Begleitpersonen anwesend, womit das absolute Mehr bei 8 Personen liegt. 
 

3. Abnahme des Berichts zur 34. Generalversammlung 
Der Bericht umfasst die Abstimmungsresultate der 34. Generalversammlung, die brief-
lich durchgeführt wurde. Er ist im Internet einsehbar. 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten 
Dominik Büsser trägt den Jahresbericht vor. Der Jahresbericht wird mit grossem Applaus 
quittiert und mit Handerhebung genehmigt. Der ganze Jahresbericht ist nachfolgend er-
sichtlich: 
 
Konjunkturprognose der Expertengruppe des Bundes – Frühjahr 2021 
Das BIP wird im 1. Quartal zurückgehen. Die Lockerungen der Corona-Schutzmassnah-
men sollten anschliessend zu einer zügigen Erholung des BIPs führen. Die Unsicherhei-
ten bezüglich Konjunkturprognose bleiben gross. 
 
Tätigkeitsbericht 
Wegen den Corona-Schutzmassnahmen konnten fast keine Anlässe durchgeführt wer-
den. Weder Kongresse noch Sitzungen, Meetings oder andere Veranstaltungen fanden 
statt. Am 27. Januar 2021 nahm Dominik Büsser an einer Zoom-Präsidentenkonferenz 
vom KGV teil. Es wurde die Haltung vom KGV bezüglich der Schutzmassnahmen disku-
tiert. Die Meinungen zu den Corona-Schutzmassnahmen gehen auseinander. 

Die Firmen im Gewerbeverein sind von der Corona-Situation unterschiedlich stark be-
troffen. Büsser Informatik spürt keine Einschränkungen in der Geschäftstätigkeit. Es gab 
und gibt eher mehr zu tun. Gemüseproduzenten, Industriebetriebe, Treuhänder und Fir-
men in der Baubranche werden mehrheitlich nicht oder nur leicht von der Corona-Situa-
tion beeinflusst. Für Firmen in der Reisebranche oder dem Tourismus sind die Ein-
schränkungen einschneidend. 
 
Gesellschaftliches 
Turnfeste wurden abgesagt, Kino- oder Theaterbesuche waren nicht möglich, Open Airs 
und andere Musikfestival konnten ebenfalls nicht durchgeführt werden. Die Möglichkeit 



zu reisen ist immer noch stark eingeschränkt. Der GVDT konnte nur dreimal zum mo-
natlichen Mittags-Lunch einladen. Der Präsident vom GVDT hatte danach jeweils den 
Kaffee offeriert.  
 
Danke 
An dieser Stelle möchte ich mich bei allen Vereinsmitgliedern, für das mir erwiesene 
Vertrauen, bedanken. Einen ganz speziellen Dank geht an meine Kolleginnen und Kol-
legen vom Vorstand. Sie haben einen überdurchschnittlich guten (ehrenamtlichen) Job 
gemacht. Nicht vergessen möchte ich die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im kantonalen 
Gewerbeverband und die Behördenmitglieder der Gemeinde Dinhard, Thalheim, Altikon 
und Dägerlen. 

Gewerbeverein Dinhard-Thurtal 
Jahresbericht 2020 des Präsidenten 
 

5. Jahresrechnung 2020 / Revisionsbericht 
Die Jahresrechnung 2020 wird einstimmig angenommen. Erfolgsrechnung und Bilanz 
sind bei Fabio Knöpfel einsehbar. 

Zuerst einige Erklärungen zu den Erträgen: 55 Mitgliederbeiträge à 155 Franken wurden 
einkassiert. Die sechs Vorstandsmitglieder haben jeweils 60 Franken bezahlt. Daneben 
gab es keine weiteren Erträge. 

Es gab keine Aufwände, die die Posten Essen GV, Vorstandsessen, Vereinsanlässe und 
Geschenke betrafen. Beim Internet ist der Aufwand, nach der Umstellung auf Jimdo, 
geringer als budgetiert. Die Kosten für Büromaterial und Porti stehen in direktem Zusam-
menhang mit der brieflichen Generalversammlung 2020. Die Bankspesen sind im Ver-
gleich zum Vorjahr ein wenig höher ausgefallen. Der Beitrag für die Standortförderung 
der Region Winterthur und Beiträge für die Öffentlichkeitsarbeit entsprechen den budge-
tierten Zahlen. 

Im 2020 resultiert ein Erfolg von 2’185.10 Franken. Im Vergleich zum Budget ist der Er-
folg um 1’655.10 Franken höher. Das Vereinsvermögen beträgt 29’295.97 Franken. 

Die Revisoren haben die abgeschlossene Erfolgsrechnung und Bilanz geprüft. Sie be-
antragen den Teilnehmenden der Generalversammlung, die Jahresrechnung zu geneh-
migen und die verantwortlichen Organe zu entlasten. 
 

6. Budget 2021 
Budgetiert werden ungefähr die gleichen Erträge und Aufwände wie im Vereinsjahr 2019. 
Die Mitgliederbeiträge bleiben gleich hoch. Ebenfalls werden die gleichen Beträge (90 
Franken pro Mitglied) an den KGV überwiesen. Stand heute wird davon ausgegangen, 
dass neben dem Essen an der GV, wieder ein Vorstandsessen und einige Vereinsan-
lässe stattfinden. Mit allen budgetierten Erträgen und Aufwänden resultiert ein Erfolg von 
384 Franken. 

Sowohl der Jahresrechnung 2020 wie auch dem Budget 2021 wird zugestimmt. 
 

7. Mutationen 
Seit der letzten GV gab es keine Neueintritte. Theres Menzi (Kreativpunkt Menzi), Gerold 
Kopp (Krumpholz Schreinermontagen) und Peter Nyffenegger (Nyfega Elektro-Garage) 
sind seit 2019 Mitglied beim GVDT und konnten sich bei dieser Gelegenheit vorstellen. 
Raggl Ansat hat die Geschäftstätigkeit aufgegeben und ist nicht mehr Mitglied im GVDT. 
Manu Reich tritt als Vorstandsmitglied zurück und ist ebenfalls nicht mehr Mitglied im 
GVDT. 

Die Ein- und Austritte wurden zur Kenntnis genommen. Der Verein zählt aktuell 60 Mit-
glieder. 

  



8. Wahlen 
Der Vorstand besteht zurzeit aus den folgenden Mitgliedern: Fabio Knöpfel (Kassier), 
Ruppert Bannwart (Aktuar), Michael Marti (Anlässe) und Dominik Büsser (Präsident). 
Der Vorstand bedankt sich für das Vertrauen der anderen Mitglieder. Judith Schürch hat 
das Amt als Kassierin per 2019 abgegeben. Manu Reich steht dem Vorstand per 2020 
nicht mehr zur Verfügung. Das Ressort Kommunikation ist zurzeit nicht vergeben. 

Peter Sommer und Peter Manz stellen sich für ein weiteres Jahr als Revisoren zur Ver-
fügung und werden wiedergewählt. 

 
9. Jahresprogramm / Termine 

Michael Marti zeigt Fotos vergangener Ausflüge und Reisen. Das Feedback der Perso-
nen, die an Veranstaltungen teilgenommen haben, ist sehr positiv. Jeweils jeden ersten 
Freitag im Monat treffen sich die GVDT-Mitglieder zu einem gemeinsamen Mittagessen 
im Restaurant Riedmühle oder Restaurant Freihof. Zudem ist ein Besuch bei der Auto-
sammlung von Truninger, eine Weidlingfahrt auf dem Rhein oder ein Ausflug zur Smi-
lestone Miniaturwelt geplant. Ebenfalls möchte Michael Marti die abgesagte Malta-Reise 
nachholen. 
 

10. Gwärbi 2022 
Es steht zur Diskussion die Gwärbi 2022 ins Jahr 2025 zu verschieben. Sie würden dann 
gleichzeitig mit der 750 Jahr-Feier von Dinhard stattfinden. Erwin Peter möchte die Ge-
werbeschau im 2022 oder 2023 durchführen. Damit könnte der bestehende Veranstal-
tungsrythmus beibehalten werden. Ruedi Etzensperger unterstützt weiterhin die Idee ei-
ner gemeinsamen Gewerbeschau von GVDT und GVRU. Er weist darauf hin, dass der 
GVRU den Antrag für eine gemeinsame Ausstellung bereits angenommen hat. Dominik 
Büsser erklärt, dass bei einer gemeinsamen Durchführung vor allem die Wahl des Stand-
orts problematisch ist. Der GVDT und GVRU werden in dieser Thematik nochmals auf 
einander zugehen.  
 

11. Verschiedenes 
Dominik Büsser präsentiert die Wahlparolen vom KGV. Ebenfalls weist er auf einen In-
foabend der Gemeinde Dinhard «Strom unter dem Dach» hin. Zudem erwähnt er die 
heutige Informationsüberflutung und die Manipulationsmöglichkeiten der Medien. Zum 
Schluss macht er den Mitgliedern vom GVDT Mut und blickt in eine positive Zukunft. 
Nach dem Abendessen fordert Peter Uhlmann mehr Gewerbler in der Politik. Die Ge-
werbler sind zum Beispiel im Gemeinderat in Dinhard untervertreten. 

 
Die nächste GV findet am Freitag, 29.04.2022 statt. 
 
 
Der Präsident 
Dominik Büsser 
 
Der Protokollführer 
Fabio Knöpfel 


